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«Областная газета» и свердловское отделение 
Российского общества «Знание» подписали соглашение 
о сотрудничестве. 

– Мы – поборники печатного слова. Напечатанного на 
бумаге слова. Слова, созданного не в виртуальном пространстве 
искусственным интеллектом, а живым журналистом в процессе 
интеллектуального, и иногда даже физического, труда.

Не побоюсь излишнего пафоса и смею утверждать, что 
печатная «Областная газета» – это социально значимый 
проект, пропагандирующий «читающий образ жизни», 
возвращающий в массовое сознание культуру чтения 
и обеспечение соблюдения норм современного русского 
литературного языка.

И мы делаем практические шаги в этом направлении. 
Например, наш проект «ОГ-ого!» не только предоставляет 
начинающим журналистам и юным корреспондентам 
Свердловской области возможность попробовать себя 
в классической журналистике. Мы надеемся, что он побудит их 
друзей и одноклассников читать о себе, о своей школе, о своем 
городе именно в печатной газете, – рассказал Антон Третьяков, 
генеральный директор «Областной газеты».

– Для нас важно, чтобы как можно больше людей 
было охвачено проектами Российского общества «Знание». 
На сегодняшний день у нас порядка 38% муниципальных 
образований Свердловской области охвачено, то есть хотя бы 
одна лекция там прошла в первом полугодии. У нас реализуется 
несколько интересных проектов, и нам хотелось бы о них 
как можно больше рассказывать. «Областная газета» – самая 
известная и одна из старейших в регионе, и это действительно 
важный для нас информационный ресурс, – отметил 
руководитель управления по развитию УрФО Российского 
общества «Знание» Иван Попп.

Программа позволяет мно-
гое: сокращен процесс обуче-
ния на один год, но при этом 
обучение идет практико-ори-
ентированное, под конкретно-
го индустриального партне-
ра. Результат такого целевого 
образования – стопроцентное 
трудо устройство. Это говорит о 
востребованности и позволяет 
надеяться, что и по всем 13 кла-
стерам будет такой же резуль-
тат. Важно, что сами предпри-
ятия не только финансами, но, 
главное, своими кадрами во-
шли в систему образования и 
ведут наших учащихся, дают 
им практические навыки. 

Отмечу, что обучение идет 
также за счет средств областно-
го бюджета, и количество бюд-
жетных мест увеличивается по-
стоянно. Если в 2022 году было 
выделено 1 600 мест, то в этом го-
ду их уже 9 908.

 Вопрос от Натальи из 
Верхней Пышмы оказал-
ся по той же теме, что и за-
данный ранее в социаль-
ных сетях: «У меня ребе-
нок-инвалид. Сегодня в 
нашем городском округе 
нет коррекционных клас-
сов для детей с особенно-
стями развития, а кон-
кретно с ментальными 
нарушениями – аутизм, 
РАС и другими. У нас пря-
мо крик души. То, что 
нам предлагает управле-
ние образования Верхней 
Пышмы – инклюзию – ли-
бо не работает, либо мно-
гих родителей не устра-
ивает. Огромная просьба 
обратить внимание на си-
туацию в нашем округе».

– Это не первый адресный 
вопрос по ситуации в Верхней 
Пышме. Я свяжусь с главой го-

рода, этот вопрос должен быть 
решен системно. В соответ-
ствии с полномочиями, необхо-
димо принять общее решение. 
Я ваш вопрос возьму на кон-
троль. 

Вопрос «Областной газе-
ты»: образование и моло-
дежная политика – это не 
только про детей и под-
ростков, но и про педа-
гогический состав. Что 
можно сказать о планах 
работы с преподавателя-
ми, повышении их ква-
лификации, мерах под-
держки?

– Сегодня в системе образо-
вания Свердловской области ра-
ботают более 76 тысяч педагоги-
ческих работников: в том числе 
37 тысяч – в общеобразователь-
ных редакциях, 25,5 тысячи – в 
системе дошкольного образова-

ния, 6,5 тысячи – в области про-
фессионального образования, 
7  тысяч – в системе дополни-
тельного образования. 

Конечно, каждый из наших 
педагогов лично ценен, это лю-
ди, которые пришли в систему 
образования по призванию. К 
нам поступают на работу еже-
годно порядка тысячи педагогов. 
При этом приятно отмечать, что 
идет большой приток молодых 
людей. Если, допустим, 5 лет на-
зад у нас в системе работало око-
ло 20% молодых учителей, то се-
годня эта цифра уже 26,5%. 

Но всё равно педагогов не 
хватает, и мы ситуацию пони-
маем, держим на контроле и 
предпринимаем шаги к ее ис-
правлению. Так, благодаря про-
грамме «Земский учитель» к 
нам ежегодно приезжают учи-
теля из других регионов России: 
география огромная – из Челя-
бинска, Кургана, Читы, Крас-
нодарского края и других мест. 
Причем эти люди приезжают 
к нам на конкурсной основе, 
все с опытом работы. Чтобы за-
ключить с нами договор и по-
лучить субсидию в размере од-
ного миллиона рублей, педагог 
должен соответствовать опре-
деленным требованиям. 

И все равно не хватает учите-
лей, нагрузка на тех, кто уже ра-
ботает, возрастает: в прошлом 
учебном году у нас было 553 ты-
сячи школьников, в этом году – 
568 305, то есть на 15 тысяч уча-
щихся больше.

Кроме того, мы вводим в экс-
плуатацию новые здания: как 
общеобразовательных школ, 
так и дошкольных учреждений. 
Только в этом году будут введе-
ны 9 объектов более чем на 10 
тысяч мест. Это новые школы, 
новые классы, соответственно 
требуется и дополнительное ко-
личество педагогов. 

Хочу отметить, что порядка 
тысячи студентов выпускных 
курсов педагогических вузов 
и колледжей, в соответствии с 
федеральным законодатель-
ством, сегодня уже работают в 

школах и в системе дополни-
тельного образования. Боль-
шинство из них по окончании 
учебных заведений там и оста-
ются для дальнейшей работы: 
они уже привыкают и к школе, 
и детскому коллективу, к роди-
телям. 

Что касается социальной 
поддержки педагогов, то есть и 
региональные, федеральные 
меры. Мы понимаем, что слу-
чается и эмоциональное выго-
рание у людей. Стараемся под-
держать наших учителей. В 
Свердловской области действу-
ет единственный в России сана-
торий, который предназначен 
специально для педагогов. Сана-
торий «Юбилейный» в Булана-
ше сегодня за счет бюджетных 
средств проводит психолого-пе-
дагогическую реабилитацию. 
Мы создаем там комфортные 
условия, закупаем новое обору-
дование. Каждый наш педагог 
может подать заявление и прой-
ти там курс оздоровления.

Вопрос «Областной газе-
ты»: что грядущий год го-
товит будущим выпуск-
никам, будут ли какие-то 
изменения в аттестации 
знаний?

– Существенных изменений 
не будет. ЕГЭ останется как фор-
ма государственной аттестации. 

При этом ранее Рособр-
надзор объявил о сборе пред-
ложений от родителей, обще-
ственных организаций, поли-
тических партий: какие сегод-
ня возможны альтернативные 
формы государственной атте-
стации. Пока есть только пред-
ложения вернуться к советской 
системе. Да, там были положи-
тельные моменты. Но сегодня 
система ЕГЭ позволяет детям из 
удаленных территорий претен-
довать на места в любом вузе 
Российской Федерации, если он 
этого заслуживает, если его уро-
вень знаний соответствует. И это 
очень ценно!

Подписание состоялось на площадке Российского общества «Знание» в ходе августовского совещания педагогов региона
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